



CONVENTIONS
POUR LA
FOURNITURE DE LA TABLE
DU DUC DE MAYENNE

LA mission conciliatrice de Catherine de Médicis, envoyée par Henri III pour ramener la paix sociale et religieuse en Dauphiné, ayant échoué, les chefs protestants reprirent les armes, après son départ, et recommencèrent la lutte. Lesdiguières, qui avait refusé de venir conférer à Grenoble avec Catherine de Médicis, se porta au secours de Moirans occupé par les Vilains et s'empara de Saint-Quentin, Tullins, Izeron, La Sône. Le duc de Mayenne, envoyé par le roi pour rétablir l'ordre en Dauphiné, partit de Lyon le 23 août 1580, et se rendit à Romans. Grenoble, menacé par Lesdiguières, ayant réclamé son assistance, Mayenne quitta Romans le 30 août et, reprenant successivement toutes les places de la vallée de l'Isère, arriva à Grenoble, d'où, après un court séjour, il repartit le 20 septembre pour La Mure dont il s'empara après un siège d'un mois. Ce fut, à l'occasion de ce « voyage »